A NUEVO SIGLO

Miércoles - Octubre 22 de 2025







Ambiente y Viajes Cultura Deportes • Economía • Internacional Nación • Opinión • Editorial Política • Gente Top IA

Basura tecnológica, el

nuevo desafio ambiental

ÚLTIMAS NOTICIAS

General (r) William Rincón, nuevo director de la Policía Nacional

Millonarios empató 1-1 con Bucaramanga en El Campin

Ventas de retail supera los US\$200 millones en

Con goleada 4-0 contra el Atlético el Arsenal vuela en Champions

NOTICIAS TOP

ECONOMÍA

LA PRODUCCIÓN QUE SALVA A <mark>ECOPETROL</mark>

El país perdería US\$211,5 millones al mes con la venta del Permian

El Gobierno está enfrascado en salir de este activo que es explotado en Estados Unidos y produce 115.000 barriles diarios



El bloque Permian en Texas, que produce petróleo y gas mediante el fracking./USO









Martes, 21 de Octubre de 2025

Redacción Economía

Enfrascado en la política de arrasar con lo que funciona y aporta al país, el Gobierno sigue empeñado en que Ecopetrol debe vender la participación del 50 % que tiene con Oxy en Estados Unidos mediante la explotación del Permian, en Texas.

En un último pronunciamiento, el presidente Gustavo Petro señaló en su cuenta X: "El negocio que va a quebrar a Ecopetrol es Permian, el proyecto de fracking que la petrolera tiene en sociedad con la Oxy en Estados Unidos".

Aseguró que "Permian no es un buen negocio porque no se ha recuperado la inversión inicial y nunca la recuperamos porque cada vez tendremos que invertir más en el campo para sacar la misma cantidad de petróleo".



Petróleo: precios bajos, menor producción y exploración

En tendencia

- Álvaro Uribe, inocente
- Absolución de Uribe, punto de inflexión en la campaña parlamentaria y la presidencial
- Takaichi, la baterista conservadora que ahora marcará el ritmo en Japón
- El país perdería US\$211,5 millones al mes con la venta del Permian
- Fuertes cuestionamientos en Senado por recorte de subsidios del Icetex
- Radican ponencia negativa a proyecto de flexibilidad penal
- 7. Millonarios empató 1-1 con Bucaramanga en El Campín

Le puede interesar



Meloni, tres años de la 'dama de hierro' italiana



Mentiras

Inmediatamente, el exministro de Hacienda, José Manuel Restrepo, rector de la Universidad EIA, dijo en su cuenta de X: "peligroso comentario, además de incluir mentiras gigantes!! @ECOPETROL_SA no está mal por hacer la tarea que hace. Está mal por razones endilgables a un Gobierno que: 1. Le impide firmar nuevos contratos de exploración de gas y de petróleo. 2. Le impide la exploración no convencional en USA. 3. Propone terminar contratos y modelos de negocio rentables por puras razones ideológicas y de fundamentalismo ambiental y sin el rigor en el manejo económico e incluso en el tema ambiental de dichos proyectos (caso Permian)".

Asimismo, el exministro añade otros puntos: "4. Desconoce que esos negocios son los que le permiten a la entidad crecer en producción (15 % hoy del total producido) y que le aportan a la entidad utilidades y caja. Al proponer venderlos con descuento, puede incurrir en detrimento patrimonial que sí pone en dificultades a la entidad. 5. Genera problemas de eficiencia operativa y financiera en la entidad. 6. Rompe con el avance que tenía la entidad en buen manejo de gobierno corporativo al buscar intervenir en decisiones del resorte del gobierno de la entidad o intentar cambios en detrimento de esto. 7. Profundiza riesgos reputacionales en la entidad con las decisiones que toma y los escándalos que genera en la gestión de la entidad. 8. Desconoce el deber fiduciario de cuidar el patrimonio de cientos de miles de accionistas minoritarios y el accionista mayor en la toma decisiones (ej. La decisión que se tomó del proyecto con Oxy en USA)".

Señala que "no hay mal que dure cien años. La entidad bien administrada tiene mucho potencial y grandes oportunidades para crecer. Necesita retomar visión estratégica, rigor, integridad y ponderación en la gestión y mucha más capacidad gerencial".

Ni pies ni cabeza

Por su parte, el exministro de Minas y Energía, Amylkar Acosta, consultado por EL NUEVO SIGLO, comentó sobre la venta del Permian por parte del Gobierno Petro: "Eso es absurdo. No tiene ni pies de cabeza. Solo obedece a su obsesión en contra del uso de la técnica del fracking. Hoy el Permian es el negocio más rentable que tiene Ecopetrol. El costo de levantar un barril allí está entre los 5 y 6 dólares, mientras que en Colombia está entre 12 y 14 dólares".

Advierte Acosta que "la producción de Ecopetrol caerá diariamente en un 15 % al dejar de producir 115.000 barriles equivalentes. Ecopetrol perdería 189 millones de barriles equivalentes que representa el 10 % del total de reservas del Grupo Empresarial Ecopetrol lo anterior, el margen Ebitda de Ecopetrol en el Permian se vería afectado, en Estados Unidos equivale al 76 % y en Colombia está entre 35 - 40 %".

Señala que "de los \$61 billones que obtuvo la petrolera en ventas entre enero y junio, unos \$5,2 billones habrían correspondido al fracking en EE. UU. con el Permian y en dólares la cifra fue de US\$1.253 millones".

Producción

A su vez, Felipe Campos, gerente de inversión y estrategia en Alianza Valores y Fiduciaria, duda de la viabilidad de la venta: "Ni idea si puedan salirse tan fácilmente de lo del Permian. Lo que sí sabemos es que, **de un potencial de producción de 826.000 barriles diarios con los dos negocios de fracking en EE.UU., ya estamos en 750.000 y bajaríamos automáticamente a 660.000 si vendemos el que nos queda"**.

Según el profesor e investigador Sergio Cabrales, "la producción total del Grupo Ecopetrol cayó 0,5 % en el segundo trimestre frente al mismo periodo de 2024, principalmente por una menor producción de gas natural, que bajó de 121,3 a 103,9 mil barriles equivalentes por día. La excepción fue el Permian, que creció de 98,2 a 115,5 mil barriles, impulsado por crudo y gas".

El propio Cabrales advierte que la salida del Permian reduciría la producción total de **Ecopetrol** en un 15 %, al dejar de aportar esos 115.000 barriles equivalentes diarios.

"Vender con descuento el negocio del Permian, valorado en 5.500 millones de dólares, podría representar una disminución del 30 % en el precio de la acción", precisa.

En términos financieros, los números hablan por sí solos. El margen Ebitda (mide la rentabilidad operativa de una empresa antes de intereses, impuestos, depreciación y amortización) del Permian alcanza el 76 %, frente al promedio del 35 % a 40 % de las operaciones en Colombia.



Elecciones de Consejos de Juventud: centroderecha ganó este primer termómetro político



Economía no despega y crece 1,98 % en agosto por servicios y comercio

Rechazo

Por otra parte, en declaraciones a los medios, el presidente de la Unión Sindical Obrera (USO), César Loza, rechazó de manera categórica la posibilidad de que Ecopetrol venda su participación en la cuenca del Permian, en Texas (Estados Unidos), un activo que el presidente Gustavo Petro ha calificado como un "negocio chimbo".

En declaraciones a Bluradio, Loza advirtió que el sindicato no permitirá decisiones que pongan en riesgo la estabilidad financiera de la empresa más importante del país. "Hoy el Permian es el negocio más rentable que tiene Ecopetrol", aseguró Loza.

El costo de levantar un barril allí está entre los 5 y 6 dólares, mientras que en Colombia está entre 12 y 14 dólares.

El campo Permian, operado conjuntamente por Ecopetrol y la compañía estadounidense Occidental (OXY), ha alcanzado cifras récord de producción. Según los informes oficiales del segundo trimestre de 2023, la producción llegó a 115.000 barriles equivalentes por día, de los cuales 65.000 corresponden a crudo y el resto a gas natural.

De acuerdo con Loza, esta operación representa el 15 % de la producción total del grupo empresarial Ecopetrol y el 10 % de sus reservas.



Haga clic aquí para seguirnos en el canal de WhatsApp

Gran parte de las utilidades de <mark>Ecopetrol</mark> proviene del Permian

Contrastes

"Quitarle eso a Ecopetrol sería quitarle 190 millones de barriles equivalentes", enfatizó el dirigente sindical. Los datos contrastan con la posición del presidente Petro, quien ha sostenido que el Permian es un mal negocio debido a la preponderancia del gas frente al petróleo en su producción. Sin embargo, la USO sostiene que el mandatario está "mal informado" y que su rechazo al fracking obedece más a una postura ideológica que a un análisis técnico.

"El que tiene los datos errados es el señor Presidente de la República", afirmó Loza. "El presidente Petro tiene una aversión hacia los combustibles fósiles, pero su postura no puede basarse en información equivocada".

Roces USO-Petro

La discrepancia entre el Ejecutivo y la USO marca un nuevo episodio en la compleja relación del presidente Petro con el sector de los hidrocarburos. Aunque el sindicato apoyó al mandatario durante su campaña presidencial, Loza reiteró que esa cercanía no significa subordinación.

"Apoyamos al presidente Petro porque creemos en las reformas sociales y en la paz, pero mantenemos independencia. Cualquier decisión que afecte a Ecopetrol tendrá una respuesta categórica del sindicato", dijo. La USO advirtió que, de concretarse la venta del Permian, el sindicato convocará acciones de movilización nacional.

Más información

NACIÓN

Resultados oficiales Lotería Cruz Roja del 21 de octubre de 2025

LOTERÍAS

Lotería del Huila y Cruz Roja: resultados oficiales del 21 de octubre

LOTERÍAS

Lotería del Huila: estos son los resultados del martes 21 de octubre



Fil Cali - región 2025 se realizará en 12



Comienza la carrera electoral por la



Absolución de Uribe, punto de inflexión en